

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6 Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Miércoles 13 de Diciembre de 1911

Núm. 3.718

LO QUE QUEDA EN PIE

El libro de la Infanta Eulalia

Bastante ha manoseado la prensa en estos días la chocante e incomprensible cuestión del libro publicado por D.^a Eulalia, Infanta Real de España, el cual de-clarase, antes de publicado, que pene- traríamos unas ideas de moral tan escan- dalosamente disolvente, que podía ru- borizar á estos gobiernos para nadie sospechosos de liberalismos.

Los telegramas cruzados entre el Rey y la Infanta, la rebeldía de ésta rompiendo todas las prácticas y pre- ceptos que aún todavía conceden al Rey su legítima jefatura sobre todos los individuos de la familia y el aire que al asunto han dado los periódicos franceses, con la piadosa intención de molestar de alguna manera á nuestra Patria, han producido el natural re- vuelo y se ha hablado de castigos in- risimos y hasta ha habido alguna boca alevosa que se haya atrevido á recordar que la autora de ese librito cobraba un regular pique de lista civil y que los castigos que tocan al bolsillo suelen ser los que más pupa hacen en la epidermis, aún de las Infantas liberales- cas y partidarias de la moral disolvente.

Y efectivamente enseguido han ve- nido las retractaciones: la Infanta ha pedido humildemente perdón al Rey por su rebeldía y por su descortesía al- tanagería; la jefatura real de la familia se ha restituido á todo su fuero... ¡vá- mos! todo se va á arreglar á las mil maravillas.

Peró... lo que queda en pie es todo lo que dice el libro suscrito por la In- fanta. De retractarse de esos errores de doctrina no se ha hablado nada; por ese pecadillo no se pierde la lista civil; la falta de respeto á Dios y á la moral cristiana no tiene de hecho tanta im- portancia como la falta de respeto al Jefe de la familia Real.

De París

Un ciudadano del mundo

...Esquina de la Opera. Y sobre el bullicio de la multitud, colgando á giro- nes entre los anuncios luminosos, dilan- tando en un halo amarillo la luz violeta de los arcos voltaicos, suavizándolo, esfumándolo, asordándolo toda la nie- bla que se desahía en una llovizna im- perceptible. Una voz repentina y jovial á mi lado:

—Dichoso encuentro! y tras las efu- siones de un saludo cordial: Voy á pre- sentar á V. un compatriota.

Estreché la mano de mi viejo amigo. Me incliné ante el amigo nuevo. Y un momento caminamos, sorteando los co- ches y los ómnibus, hasta la calle de la Pez en silencio.

—¿De modo que V. es español? co- menzó preguntando al desconocido.

—Por desgracia, si señor, contestó- me. Era un hombre de una treintena de años fiasco, pálido. Sobre su faz angu- leosa y lampiña derramábase la claridad glacial de unas pupilas aceradas.

—¿Considera V. una desgracia ser español? le interrogué sorprendido.

—Una desgracia y una vergüenza insistió secamente. Su voz sorda y acre era de una deliberada impertinencia.

—Podría V. ahorrarse esa vergüenza nacionalizándose en Francia, en Ingle- terra, en la China, le repliqué: el país de origen no imprime carácter. Quien le impide á V. renunciar á la nacionalidad española?

Las pupilas grises que parecían re- posar en la lejanía, soñadoras, auentes, retrocedieron, se iluminaron para con- templarme en una mirada llena de sor- presa. Nos explicamos. Era él un pro- pagandista revolucionario obsesionado por formidables concepciones subver- sivas. Había creído hallar en mí un camarada. Y en catequistas ya recorbra- da la cortesía, indiferente á la muche- dumbre lujosa y frívola que pasaba á nuestro lado, súbitamente endulzada y flexibilizada la voz, comenzó á ha- blarme.

—Yo había interpretado mal su res- puesta—me dijo.

¿Cómo ha de odiar á España quien ha hecho un culto del amor á la huma- nidad? Lo que á él le indignan son las injusticias sociales; lo que le subleva es la tiranía que pesa sobre nuestro país; lo que intentará un día, con la co- laboración de sus camaradas, es liber- tarlo del régimen despótico que im- pide emanciparse al proletariado...

Y había tanta seriedad en la ilación de esos lugares comunes, que un in- stante lo miré silencioso, aguardando un final de ironía.

—Yo no quiero renunciar á la nacio- nalidad española—continué—porque he nacido en España y porque España es el país más necesitado de nuestra labor redentora. Pero en el fondo, ser español ó no serlo, es cosa que me preocuparía poco. Yo no siento el patriotismo, que me parece una palabra vacía, útil sólo para dominar á los pueblos y para ha- cerlos reñir á unos con otros. Lo que importa no son los españoles, sino la hu- manidad. Yo no me considero tanto ciudadano español como ciudadano del mundo.

—¿Ciudadano del mundo!

—Sí, ciudadano del mundo, ¿siente usted? Confieso que la denominación no es nueva. ¡Pero si viera usted qué pocos son capaces de sentir! al cabo de repetirla tanto!

—¡Perdón!—le interrumpí.—Se atri- buye usted modestamente cualidades excepcionales. ¿No piensa usted que ya el hecho de ser excepcional esa cuali- dad la hace sospechosa de error? A mí, que no soy democrata, me sería licito razonar como usted lo hace. Pero usted devoto de la humanidad en conjunto y en abstracto, ¿cómo puede ir á ella por senderos, es decir, por sentimientos ex- trañosos?

—Oh, esa es otra cuestión! No dis- cutamos mi camino, sino mi finalidad. Nunca podrá usted probarme que su patriotismo es preferible á mi humani- tarismo pacifista.

—No, no. Yo no le probé nada. No lo intentaré tampoco. Sólo que no me impedirá usted considerar anormales á los ciudadanos del mundo, como usted los llama, ó sin patria y sin raíces como los llama Mauricio Barrés. Pero ¿no encuentra usted pretencioso y monstruoso ese amor á la humanidad que comien- za por desentenderse del amor pre- ferente á los compatriotas y por supri- mir, á fuerza de amplificar, todas las gradaciones y todas las particulariza- ciones del amor? No parece usted im- pulsado por un sentimiento vivo y cá- lido, sino por una idea abstracta, sin carne de realidad.

—Llama usted realidad á un patrio- tismo regrestista, tradicionalista.

—El patriotismo, como toda concen- tración de energía, es una causa de pro- greso. Porque el esfuerzo humano gana siempre en intensidad y en produc- tividad lo que pierde en extensión. Me- jorar á la humanidad, si somos lo bastan- te inmodestos para atribuirnos esa tarea, es empresa difícil; pero mejorar nuestro pueblo, es un intento perfecta- mente realizable.

—Ya ve usted, que yo empiezo por nuestro pueblo.

—Pero ¿por qué no empieza usted su labor por otro país cualquiera, por un país donde sus ideas encontrarían terreno más abonado? Es curioso que usted no sintiendo ninguna predilección por España, la escoja, sin embargo, para realizar sus ensayos patrióticos. Se parece usted á esos amorosos despecha- dos que no saben aparecer indiferentes ante la persona que los desdella.

—¿Cree usted que soy hombre de mala fé, sin duda?

—No. Comenzar por atribuir mala fé á los que no profesan nuestras ideas, me parece un procedimiento tan simple como injusto. Evidentemente, aliados á V. trabajan contra España muchos malignos y siniestros personajes. Pero V. es sencillamente un caso de orgullo. A través de ese amor á la humanidad se estima V. más comprensivo que no- otros. Llama V. redentora á su labor. Habla V. con el aplomo del que pose- yera la verdad absoluta.

Desdeñoso, dejé mis palabras sin res- puesta. Habló luego de cosas indiferen- tes y despidióse, al fin, explicándonos que al día siguiente partía para Lon- dres.

—Mi viejo amigo que se había abste- nido de intervenir en nuestro extraño diálogo, comentó:—Es un buen mu- chacho, amargado, vigilado por la po- licía española, no puede volver allá. Ha refido con su familia por todo esto. Vive solo, con sus libros y con sus sueños...

¿Qué repentina compasión suscitaban en mí estas sencillas palabras? Tenta- do estuve de volver sobre mis pasos, de hablarle cordialmente, de interesar- le en todas esas puerilidades sentimen- tales que constituyen el tejido de nuestras vidas humildes; cartas de ma- dres, divinas ingenuidades de las no- vias que nos aguardan, historias de los

amigos de Madrid que á esta distancia aparece como una sosegada y familiar ciudad de provincias...

Peró la muchedumbre fastuosa, á lo largo de las aceras esclarecidas, más que por las luces eléctricas, por las constelaciones de brillantes en las vi- trinas de los joyeros, nos separaba un gran trecho ya. Y hacia la Plaza Ven- dome, tras de la fanfarria de los auto- móviles fugitivos, con sus linternas fantasmagóricas entre las nubladas, sin una vacilación, sin una duda, sin un remordimiento había desaparecido ya el ciudadano del mundo...

Juan de España.

DE HACIENDA

A los Ayuntamientos

Acaba de publicarse la obra titulada «Supresión de Consumos en todos los pueblos» que puede considerarse como auxiliar indispensable para formar las bases de recaudación de los nuevos ar- bitrios, creados en sustitución del im- puesto de consumos.

Esta obra puede adquirirse en la Administración de Propiedades é Im- puestos de esta provincia.

Señalamiento

Para mañana se ha hecho el señala- miento siguiente:

Don Miguel Fresneda, 625 pesetas; don Manuel Enriquez, 125; señor In- geniero Director del Servicio Agrónó- mico, 1.200; don Manuel Galindo, 250; don Alberto Castiñeyra, 187 50; el mis- mo, 250; don Manuel de Luan, 300, y don Tomás Povedano, 500.

La Delegación

La Dirección general de propiedades é Impuestos, ha comunicado á esta De- legación de Hacienda, que en virtud de no haber habido proposiciones para el concurso de locales para oficinas de la Delegación; se proceda á la adquisi- ción de solar para edificar de nueva planta, uno á propósito.

Libramientos

Se encuentran sin recoger en la De- positaria de Hacienda, los libramientos expedidos á favor de don Diego Serrano, señor Jefe de Telégrafos, don José E. Delgado Bruzón, doña Margarita Pulgarín, señor Administrador de lo- terías de Puente Jenil y doña Rosa Fernández Carreras.

Noticias militares

SECRETARÍA

Se ha hecho cargo de la Secretaría del Gobierno Militar, por ausencia del comandante de E. M. el oficial de la misma don Antonio Aguacil Vallejo.

COMISIÓN

Se ha conferido la Comisión de re- visar el regimiento lanceros de Villa- viciosa de guarnición en Jerez de la Frontera, al general gobernador de la plaza de Córdoba, señor Marqués de Sotomayor.

A tal objeto ha marchado hoy á Ecija, el comandante de E. M., señor Oss, con su unidad el señor Nieulant y marcharán á Jerez.

LICENCIAS

Se han concedido licencias de pa- reas para Córdoba, al capitán de la Ca- ja de Montoro, don Antonio Pérez To- realba, profesor de Iquitación, don Emilio Ruiz Hervás; y veterinario ter- cero don Miguel Arroyo.

NOTAS LUSITANAS

Verán 8 de Diciembre de 1911.

Las últimas medidas adoptadas por el gobierno de la vecina república, con motivo de los gravísimos sucesos aca- ecidos y que actualmente se desarrollan en Lisboa y en todo el país, demues- tran claramente la absoluta incompati- bilidad que existe entre gobernantes y gobernados y la falta de fundamento de las nuevas instituciones, que creye- ron encontrar apoyo decidido en el pueblo para llevar á la práctica su pro- grama sin recurrir á medidas de vio- lencia.

En el último número de la «Gaceta» de la vecina nación, aparece un decreto restituyendo las antiguas alzas de justicia, que habían caído en desuso desde hace mucho tiempo, y resquebra- dolas de nuevo, para aplicarlas en nombre de la fraternidad de la manera más hábil.

Para juzgar, conforme á esta ley, el gobierno ha espigado entre los indivi- duos que forman la magistratura, á los más dóciles y menos escrupulosos que no se desdellan en trocar la severa toga del magistrado por el carnet y bastón de policía asalariado y carbonario, pa- sando á depender del Ministerio de la gobernación. Estos nuevos empleados de gobernación tienen amplias atribu- ciones para detatar, detener y conducir á las cárceles á toda persona de la que sospechen, aunque sea sin pruebas, que no son afeetas al nuevo estado de cosas, hollando los más rudimentarios principios de justicia.

Pero no es esto solamente. En los países más incultos, en los llamados incivilizados y retrogradados á todo pre- sente se le dan medios y facilita- des para que pruebe su inocencia. En la culta y civilizada república portu- guesa pasa todo lo contrario.

El presunto reo acusado de conspi- rar ó tener amistad con los enemigos

del régimen imperante, es juzgado por un tribunal especial, formado por un juez acusador, y un abogado defensor, nombrado, no por el propio procesado, sino por el mismísimo Ministro de la Gobernación. (pongo por caso por un Azzati ó Pablo Iglesias), sin condicio- nes ningunas de defensa y negándosele los recursos necesarios para acudir en alzada á los tribunales superiores. En una palabra, el monárquico es delatado por la policía y juzgado por ella mis- ma, por un funcionario de toda la con- fianza del Ministro del Interior.

Los resultados de este novísimo pro- cedimiento de aplicar la justicia, comi- enzan á conocerse.

Hace pocos días fué juzgado el cria- do de un rico propietario de la provin- cia de Santarem acusado de llevar unas cartas de Paiva Couceiro para dos ofi- ciales del ejército portugués. En el ac- to del juicio este desgraciado probó y demostró que ignoraba de quien eran las cartas y su contenido y que era portador de ellas por mandato de su amo. Pues bien, el recto y celoso tri- bunal le condenó á seis años de prisión celular mayor y diez de degradación en una condena penal de segunda clase; á la penalidad mayor que el Código prescribe para los crimenes de rebeldía. De esta manera se irá juzgando á los 5.000 detenidos que se encuentran en las cárceles de Portugal.

Pero ocurre el caso que para atender á los gastos que origina estos nuevos y especiales tribunales el gobierno se encuentra sin dinero para cubrirlos. No ha encontrado otro medio que abrir un crédito extraordinario con cargo á los gastos generales del Estado. Pero estos despilfarros, las grandes sumas que tienen que repartir entre los car- bonarios, la defachatez y desahogo de los funcionarios de la República han puesto á su Hacienda en una situación tan crítica, tan desesperada, que el mi- nistro de Hacienda no ha visto por el momento otro recurso para salvarla, que acudir á un empréstito, habiendo celebrado el objeto algunas conferen- cias con distintas entidades bancarias apelando á su patriotismo, á fin de que cubran el dicho empréstito para salvar á la patria, no á la república, del esta- cismo que la amenaza.

Pero del deplorable estado de la Re- pública en todos sus órdenes y mani- festaciones, no somos nosotros, los pe- riodistas extranjeros, los únicos que hablamos; son sus órganos de opinión, son los mismos periódicos republicanos los que mutuamente se echan en cara sus concupiscencias y el estado de ruí- na á que han llevado al país.

En la Cámara los mismos diputados se acusan, no solamente unos á otros, sino que delatan y denuncian los ab- usos, robos, etc. etc., de las autoridades y funcionarios de la República. Y por si esto no fuese bastante, se habla con insistencia de un probable golpe de Estado dado por el partido radical, ha- ciendo á propósito de esto el periódico republicano O Porto las siguientes con- sideraciones: «Ni una palabra: La si- tuación del actual régimen es abso- lutamente insostenible por motivos de carácter interior y porque no puede convivir en el concierto internacional una República demagógica que carece de fuerza para garantizar el orden, velar por los derechos individuales y guardar los múltiples intereses de naciona- les y extranjeros que de ella dependen. El futuro se encargará de demostrar la verdad de nuestra previsión.»

José Carvajal

JOSÉ BALBUENA, HIJO

TORIL, 1, 34 y 1

Precios de venta al público desde el 11 de Diciembre hasta nueva cotización

Carna de vaca con hueso, 1'96; idem masa sin hueso á 2'68.

Ternera con hueso, á 2'20; idem ma- sa sin hueso, 3'20.

Mejor, á 1'61.

Borrego, á 1'68.

Tocino asado y salado para dentro de Córdoba á 96 reales los 11 y 1/2 kilos, Tocino asado y asado, para fuera, á 80 reales los 11 y 1/2 kilos.

Tocino fresco sin sal, á 70.

Fan extra catalán, á 0'80 kilo; idem 1'°, á 0'86, idem de fam á ilia 0'84; de campo ó labor 0'80.

NOTA.—Llamamos la atención del público sobre nuestros precios en baja del par.

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Esperidión.
Jubiléo circular
Mañana en la iglesia de la Catedral, por la intención del Excmo. Cabildo.
Parroquia del Sagrario.—Mañana octavo día de novena a la Inmaculada Concepción a las ocho de la mañana durante una misa solemne, rezándose el Santo Rosario y seguido el ejercicio del día.
Convento del Cister.—Mañana a las cuatro y media de la tarde octavo día de la solemne novena, que las religiosas de dicho monasterio consagran a la Santísima Virgen en el Misterio de la Purísima Concepción cantándose los Padres Nuestros y Letanía, motetes cantados y sermón a cargo todos los días de los RR. PP. de la Real Colegiata de San Hipólito, concluyendo con la reserva solemne.
Capuchinos.—Mañana séptimo día de novena a la Purísima. A las ocho exposición de S. D. M. A las cuatro y media Matines, Laudios, corona franciscana, Letanía, Ejercicios, gozos a la Purísima, sermones a cargo del P. Camilo de Ibi y Luis de Aranjuez, Salvo y reserva solemne.
Los cultos de mañana los costea el excelentísimo Sr. D. José Contreras Carmona, por sus difuntos.
Parroquia de San Juan y Omnium Sanctorum.—Mañana octavo día de la novena a la Inmaculada Concepción de María Santísima con exposición de S. D. M. comenzará a la oración en punto.
Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.—Mañana octavo día de la novena de la Inmaculada Concepción, a las siete de la mañana, terminada la misa de comunidad.
Asilo de Madre de Dios y S. Rafael.—Mañana séptimo día, media hora después del toque de oraciones, de la solemne novena que las Religiosas Hijas de la Inmaculada Concepción, consagran a su Excelencia Titular. Se rezará el Rosario, cantándose Padres Nuestros, Letanía y coplas alusivas, siguiendo el sermón a cargo de eloquentes oradores.
Religiosas del Servicio Doméstico.—(José Bay) Mañana alas seis y media tarde séptimo día de novena a la Purísima con Estación, Santo Rosario, Sermón, solemne reserva y bendición con el Santísimo.
Predicará mañana el M. I. Sr. Dr. D. Constantino Montilla, canónigo de la Santa Iglesia Catedral.
La misa y menifesto de mañana, los costea D. Rosario de Hoces y Correa.
Adoración Nocturna.—La vigilia del 23 al 24 corresponde al turno segundo, San Antonio.

V ANIVERSARIO

Con autorización del Muy Ilustre señor Gobernador Eclesiástico S. P., estará expuesto S. D. M. en forma de Jubileo, en la parroquia de San Andrés el día 15 de los corrientes en elfragio del alma de la señorita María del Pilar Vayo y Aguilar, que falleció el día 15 de Diciembre de 1906. Sus desconsolados padres, don Manuel Vayo Repiso y doña María del Carmen Aguilar y hermano, aplican a las personas piadosas le encomiendan a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

Dinamógeno
SAIZ DE CARLOS
El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la **NEURASTENIA** acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.
EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el **Dinamógeno** Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el **RAQUITISMO**, recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 38, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Gran Fábrica de Velos
Bujías esteéricas
Macizas, huecas y espirales en colores (CON PATENTE DE INVENCIÓN)
FABRICACION EN GRAN ESCALA
De todo lo concerniente al ramo de cerería
CIRIOS, VELAS Y CORDALES ESTEERICOS
BLANCOS Y EN COLORES
VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen arder á pesetas 870 el kilo.
(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)
ANTONIO FERNANDEZ
(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

Crónica Local

En la Audiencia
Mañana ante la sección segunda y con intervención del jurado se verá una causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna por el delito de robo contra José Maldonado Bianqué, que será defendido por el señor Jimenez Clavería.
En la sección primera y en juicio oral, se celebrará la vista de la causa seguida en el juzgado de Córdoba, por estafa contra don Antonio Torrellas y don Manuel Lucena, que serán defendidos por los señores Valenzuela é Iñiguez.
El Centro filarmónico
El día 20 celebrará el primero de los festivales que mensualmente verificará para soled de sus socios.
Exceptuados del servicio
Se ha aprobado la relación que la Comisión mixta de reclutamiento de Córdoba, remitió para exceptuar del servicio militar á los reclutas de esta zona Antonio Olea Carvajal, Francisco Carmona Ballesta, Rodrigo Haro Morata, José Santiago Salamanca y Miguel Salas Díaz.
Personales
Vinieron de Baena don Victor Pardo y don José Alarcón.
Instancias
Se ha remitido á la Dirección general de primera enseñanza, las instancias de don Juan Sánchez Villegas, auxiliar de una escuela en Castro del Río, en la que solicita que se le conceda la plaza en propiedad y otra del maestro de Lucena, don José Sánchez, solicitando se le haga constar la fecha del nacimiento en el escalafón.
Resultado
En la vista de la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna por el delito de robo contra Manuel Treviño Torrico, el jurado dió veredicto de culpabilidad y la sala condenó al procesado á la pena de 2 meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.
Casa de Socorro
Ha sido curada Lidra Horos Jurado herida contusa en el labio superior y borde alveolar con luxación en el humero cúbico y contusiones diversas.
Aproveschados
El guardia Antonio Ortiz ha denunciado á dos jóvenes que hurtaron á la salida de la estación Central de los ferrocarriles á las 6 de la mañana, 8 pesetas al vendedor de tortas, Juan Gallegos.
Hurto
Según parte del guardia número 61, un joven hurtó dos pieles de chivo y una manta, á José Zamora Gavilán cuyas pieles vendió á la señora de don Francisco Solano y la manta en un ratillo, siendo recuperados ambos objetos.
Suspensión
La vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba contra don Antonio Torrellas Naval, que hoy debía celebrarse ante la sección primera de esta audiencia se ha suspendido por indisposición de uno de los dos letrados que debían intervenir en el juicio.
También se ha suspendido la vista que debió celebrarse ante la sesión segunda y con intervención del jurado.
Mujer herida
Ayer tarde al pasar el correo de la Sierra por el paso á nivel de la carretera de la Alhida se cayó del tron Catalina León Criado de 50 años de edad, natural de Mentoro y sirvienta de don Manuel Baena.
Trasladada á la casa de socorro fué curada de varias heridas de pronóstico reservado y pasó al Hospital de Agudos en estado grave.
Caja de Ahorros
El domingo ha ingresado en la Caja de Ahorros 21.827 pesetas por 207 imposiciones, de las cuales son nuevas 16 y se han satisfecho 21.942 48 pesetas, á solicitud de 83 imponentes, 14 de ellos, por saldo de sus respectivas libretas.
Monte de Piedad
El lunes próximo 18 del corriente, tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de ropas y efectos, procedentes de empeños hechos en las sucursales 2ª y 3ª, durante el mes de Abril último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.
El acto dará principio á las diez de la mañana.
De Telégrafos
Ha sido ascendido á oficial primero don Gustavo López del Real, que presta sus servicios en este centro.
Dos que huyen
En la tarde de ayer, al llegar el vigilante del cuerpo de policía Gregorio Ortiz al Gran Capitán, observó que

huían hacia la Victoria dos individuos: uno conocido por el Malagueño y el otro llamado Alfonso Prieto Muñoz, (4) Límones. Los persiguió y al llegar al paso á nivel de la línea de Málaga, el Alfonso sacó una pistola con la que trató de agredir al guardia y luego prosiguió su fuga sin que se pudiera darle alcance.
Multa
La Alcaldía ha impuesto una multa de dos pesetas á María Junguito Peinado, por arrojar aguas sucias á la vía pública.
Pastoreo
La guardia civil de Castil del Campo ha denunciado al dueño de una cabeza de ganado cabrío por pastar sin autorización en una haza sembrada de trigo, situada en la Cruz de Gutiérrez, de aquel término.
Memoria
El secretario del Instituto general y Técnico de Córdoba, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la memoria correspondiente al curso académico de 1910 1911.
El Guiso DENTISTA CALLE GONDOMAR
El mejor
de los laxantes son los Grains de Vals, combaten el estreñimiento. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Córdoba, Unión Farmacéutica Cordobesa y principales farmacias.
Empléense
las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: *Vichy-Hopital* (estómago), *Vichy-Oléstins* (riñones), *Vichy-Grande Grille* (hígado). Son insustituibles.
VENTA DE MADERAS
Para cortarlas en la manguante de Enero próximo se han señalado en las huertas de Soto-Cabero y de Garci-Calvo término de Castro del Río y á una legua del mismo, 274 pies entre álamos negros y blancos de diferentes gruesos y aplicaciones.
Para tratar de su venta y condiciones, con don Pedro de Toro y Lovato.—Céspedes número 12. 10-2

LOS TRABAJOS DEL LABORATORIO
La Cámara de Comercio ha enviado á algunos periódicos de la mañana un escrito impugnando el presupuesto municipal de 1911, y en ese escrito se hacen entre otras, unas apreciaciones que el director del Laboratorio Municipal de Higiene, se ha creído en el deber de rebatir en carta que nos dirige.
Comienza la carta por decir que las aseveraciones de la Cámara en lo que al laboratorio se refiere, son gratuitas, puesto que no ha ido á dicho centro ningún miembro de la misma á informarse de los trabajos practicados por el mismo.
A renglón seguido trae los siguientes datos estadísticos.
Visitas de inspección giradas á los establecimientos de comestibles y bebidas, fábricas, almacenes, cafés, fondas, etc., por el señor perito químico, 534; por el señor perito veterinario, 714. Total, 1.248.
Análisis prácticos, de agnas, 136; de alimentos y bebidas, 114; de productos patológico, 129; de otros productos, 7. Total, 386.
Comprobación del estado de contaminación de las aguas potables de la capital, 425; vacunación contra la viruela.—Vacunados, 1.462; revacunados, 416. Total, 1.848.
Individuos sometidos á tratamiento antirrábico, 24; á 20 inspecciones por tratamiento suman un total de 480 inspecciones; animales presentados para comprobación de rabia: vivos, 1; muertos, 4. Total, 5.
Desinfección de viviendas, 106, á cargo del Laboratorio desde el mes de Julio.
Termina el Doctor J. Navarro su carta con este párrafo:
«Este es en resumen el trabajo que hasta ahora realiza el Laboratorio que de acuerdo con lo que la Cámara de Comercio opina es afectivamente poco; pero debe tener presente la referida Corporación que el personal ha estado hasta ahora reducido al minimum, hasta el punto de que algunos servicios entre ellos el importantísimo de la vigilancia de las aguas potables que debe hacerse á diario, no se ha podido efectuar con esta asiduidad por falta de personal y por estas razones, el Excelentísimo Ayuntamiento con muy buen acuerdo y teniendo en cuenta que los servicios han de ser más activos en el año entrante por la supresión de los consumos eleva la consignación á pesetas 16.700 cantidad que si á la Cámara de Comercio le parece excesiva no se excede ni con mucho á lo que estos servicios requieren.»

A los salchicheros
Almacenes por mayor y menor de trinas para embutidos; frescas, secas y saladas.
Calle Albucaasis, 2.
Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

Crónica Provincial

De Cabra
Cultos
Con el esplendor y solemnidad de años anteriores se ha celebrado en la parroquia de Santo Domingo, la novena que las Hijas de María dedican á su excelsa Madre la Virgen Santísima en el misterio de su Inmaculada Concepción.
Todas las noches se ha visto muy concurrida la dicha parroquia, estando encargado de cantar las glorias de la Virgen el notable orador E. P. Juan de Dios Arévalo, del Inmaculado Corazón de María, que ha ocupado la Sagrada Cátedra durante las nueve noches y el día de la función principal.
En todos sus sermones ha llenado muy bien su cometido presentando á María como el modelo y espejo en que debe mirarse la sociedad presente para practicar la virtud y apartarse del vicio, fastigando con gran maestría los errores modernos que pretenden apartar á los hombres de la práctica y profesión de la religión, conduciéndolos al camino del vicio y de la corrupción de costumbres.
El día de la Purísima tuvo lugar la Comunión general de las asociadas recibiendo el Pan de los Angeles innumerables personas que honraron de esta manera á la Reina de los cielos.
Tanto en las noches de la novena como en la función principal estuvieron encargadas de la parte musical varias distinguidas señoritas Hijas de María que con sus armónicos y delicados cánticos han contribuido á las solemnidades de estos cultos bajo la dirección del competente director de la banda municipal don Francisco Moral.
Han recibido muchos plácemes y enhorabuena por el celo con que han trabajado en la organización de estos cultos todas las señoritas que componen la junta directiva, sobre todo la que este año desempeña por vez primera el cargo de presidenta la señorita Concha Hernández, y las señoritas de Alvarez de Sotomayor y Portal, vicepresidente y secretaria respectivamente, así como también el sabio y virtuoso párroco don José Aparicio Góngora.
El Real Colegio y su patrona
También ha honrado á la Purísima el Real Colegio incorporado á este Instituto celebrando en su día una solemne función religiosa en que predicó el antes nombrado P. Arévalo, asistiendo el Claustro de Profesores, la Junta de Gobierno y Administración y los alumnos internos y externos, así como también escogida concurrencia de fieles. El Centro Filarmónico estuvo encargado de la parte musical, cantándose la Misa de Solís, grande.
Terminada la función, pasaron los profesores y demás invitados á la dirección del Instituto donde fueron obsequiados con un espléndido y succulento lunch.
Por la noche hubo una velada teatral representando los alumnos internos y las alumnas externas, el grandioso drama de Zorrilla, *Traidor, inconjoso y martir* y la bonita pieza *Marinos en tierra*.
Todos los actores demostraron su habilidad en el arte de Talla, recibiendo muchos aplausos y saliendo después á escena á petición del público, en unión del director don Pedro Lemus, ilustrado profesor de Retórica.
La entrada fué por tarjeta y en el amplio y hermoso salón del gabinete de Física é Historia Natural, se dió cita aquella noche todo lo más escogido de la buena sociedad egabrense.
Natalicio
Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la distinguida señora doña Peca Moreno Navas, digna esposa del diputado provincial don Carlos Garrido Lozano. Con tan fausto acontecimiento para su distinguida familia, ha coincidido la venida á esta ciudad del abuelo del neófito, don Francisco Garrido Hidalgo, Catedrático del Instituto de Córdoba y antiguo director del de esta ciudad de Cabra.—Corresponsal.

De Montilla
Una boda
El día 8 se celebró el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita María Agustina Salas Peidro con el joven aristócrata don José Villalba de la Puerta.
Fueron padrinos don Manuel Salas Sidro, hermano de la novia, y doña María del Valle de la Puerta y Fernández de Córdoba, madre del novio, y testigos, por una y otra parte, el marqués de Cardenosa, el Conde de la Cortina, don José Lázaro de Aguilar, los reputados médicos don José Rivera y don Antonio Cabello de Alba y el expidip-

tado provincial y distinguido letrado don Enrique Coscollar y Ruiz de Salas.
La ceremonia nupcial se celebró en un magnífico salón de la casa de la novia, en cuyo lujoso recinto se había improvisado un precioso altar, bendiciendo la unión el ilustrado párroco de San Francisco Solano don Pedro Vilchez Asciano.
A causa del luto reciente de ambas familias, apenas terminó el acto, desfiló en varios carruajes la distinguida concurrencia hacia la estación de los ferrocarriles, acompañando á los novios, que en el tren correo salieron para Sevilla y otras capitales andaluzas.
Reciban nuestra enhorabuena los nuevos cónyuges, á los que deseamos toda clase de felicidades y bienandanzas.
Regalos
Lista de los que ha recibido la novia.
De la hermana de la novia doña Luisa, muebles del cuarto dormitorio; de su hermano don Manuel, estuche doce cubiertos, cucharón, dos aros servilleteros de plata; de su hermano don José, colcha de cama, de seda brochada; don Angel Gómez y señora, estuche doce cuchillos, doce cucharitas, un cazo y juego de despedazar, de plata; don Enrique Riobó y señora, ciento cincuenta pesetas en metálico; doña María del Valle de la Puerta, madre del novio; aderezo de brillantes y perlas; don Manuel Villalba y señora, juego de café de china y bandeja; don Francisco Salas Arjona, juego de cerveza con bandeja; don Carlos Salas y señora, juego de cerveza; don José Rivera y señora, pila agua bendita, de plata con bandeja; doña Luz G. de Morales, centro figura níquel y cristal; don Antonio Cabello y señora, centro pie de plata y cristal; doña Carmen Oрдón, una palmaria de plata; don Ricardo Navarro y señora, centro para flores y bandeja; don Miguel Salas y señora, moneda de oro de Carlos III.
Señores condes de la Cortina, cuadro árabe marco de terciopelo de gran mérito; don Luis García y señora, dos jarrones de cristal; doña Soledad Navarro Salas, moneda de veinticinco pesetas; don Miguel Navarro Salas, moneda de veinticinco pesetas; don Manuel Navarro y señora, figura de bronce con reloj; don Francisco Luque y señora, figura de bronce con espejo; señorita Pilar López, dos figuras biscauit; doña Esperanza García, reloj, centro y dos jarrones china; señorita María Luisa Santamaría, un mantequero cristal y plata.
Doña María García, un azucarero cristal y plata, don Enrique Coscollar, centro figura de níquel y cristal; señorita Amparo Barrilero, figuras de bronce; don Luis Hidalgo y señora, un crucifijo de plata y terciopelo; señorita Victoria Gomez y hermanas, pila y figura de plata sobre tabla de terciopelo; señorita María Agustina Gomez y hermanos, lámpara de comedor con preciosos colgantes y cuatro boquillas para luz eléctricas.
El novio á la novia, lujoso traje negro de raso liberty y encaje, traje de viaje y sombrero, cadena y reloj oro, reloj despertador y bolso de plata. La novia al novio, botonadura de oro y brillantes, alfiler de corbata de brillantes con perlas forma calabaza, piñillera y forradora de plata. El padrino al novio, un magnífico reloj de oro. La servidumbre de la casa de la novia, dos figuras de biscauit, un azucarero de cristal tapa de níquel, pila de agua bendita de peluch y níquel, un juego de agua, dos porta-vasos y dos jarrones de cristal cuajado.

Nombramiento de Adjuntos
Han sido nombrados adjuntos del partido judicial de Aguilar.
Aguilar
Don Bibiano Gondejuela Hidalgo del Puerto, don José María Lora Lucena, don Francisco Barragán Pavón, don José María Toro Lucena, don Juan Bercega Goleantes, don Juan de Dios Carmona Aguilar, don Manuel Gutiérrez de Salamanca y Lozada, don Francisco Conde Parlón, don José Rafael Zurera Vayo, don José Lucena Pozo, don Juan Aragón Luque, don José Ladrón de Guevara y Aumente.
Puente Jernil
Don Antonio Velasco Estepa, don Miguel Moyano Cruz, don Joaquín Morales Carvajal, don Luis Gálvez de la Cámara, don Jesús Cisneros Rull, don Enrique Reina Morales, don Enrique Porras del Castillo, don Jesús Reina Vergara, don Carlos Cabello Trigo, don Teodoro Doñamayo Moreno, don Julio Moreno Meigar, don Francisco Aguilar Cano.
Monturque
Don Julián Saravia Curiel, don Pedro Rodríguez Castro, don José Amo Góngora, don Francisco Cozcano Valle, don Joaquín Baena de la Plaza, don Andrés Rodríguez Osuna.

Grandes Talleres y Fábrica de Aserrar Mármoles

OBDULIO BLANCAS

PLAZA DE COLON (Antigua Fundación de A. Caro) CORDOBA. TELÉFONO, NÚM. 122

Visite esta Casa y se convencerá es la que más barato vende

LÁPIDAS en mármol blanco, desde 6 pesetas en adelante. CHIMENEAS francesas en mármol blanco ó de color, desde 30 pesetas.
LÁPIDAS en mármol negro de Bélgica, 1.ª, desde 30 ptas. SOLERIAS desde 7.50 pesetas metro superficial.
PANTEONES completos para sepultura temporal ó perpetua, desde 100 pesetas. ZÓCALOS desde 10 pesetas metro cuadrado.
ESCALONES desde 8 pesetas metro lineal en adelante. TAPAS para muebles, desde 15 pesetas metro cuadrado.

Se garantiza que las lápidas negras salidas de mis talleres son de legítimos mármoles de Bélgica, y no de pizarra como venden otras casas

== Gran Exposición permanente de trabajos para Cementerios ==

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDO

A PRIMA FIJA
CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES
Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas.
Capital desembolsado. 300.000
Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid
OPERAN LOS RAMOS SIGUIENTES
Seguro contra la muerte ó inutilización del granjero.—Seguro de incendio de arcabuzes.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.
Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 1.º de Mayo 1909.



PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia.	400 —	14 y 16
3.ª marca: Chocolate económico.	350 —	16

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químico Municipal de Madrid Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace toda clase de encargos desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

Oidos, Nariz, Garganta, Cirujía
Doctor Navarro
Director del Laboratorio Municipal de Higiene
Realejo 62.—De 9 a 10 de la mañana y 1 a 3 de la tarde.—A los pobres de 3 a 5

Conferencias telefónicas (De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
Madrid 13 (16)
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 85 80.
—El 5 por 100 amortizable, a 101 25.
—Cédulas hipotecarias, a 000 00.
Las acciones del Banco de España, a 459 50. Las de la Tabacalera, a 300 00. Los francos, a 0 00. Las libras esterlinas, a 00 00.

Política
Madrid 13 (tres tarde)
Madrid 13 (seis tarde)
Lo de Cullera
El señor Canalejas nos ha dicho hoy que no tiene noticias respecto a la sentencia que ha recaído en el Consejo de Guerra celebrado para juzgar a los asesinos de Cullera.
Se dejó en completa libertad acción al capitán general y al Consejo (jes natural) y por esto nada sabemos de la sentencia ni se sabrá nada hasta que llegue el momento de hacerla pública.
No por nada, sino porque no ha llegado la hora de que lo sepa el gobierno.
En el mejor de los mundos
El señor Canalejas dijo a los periodistas que no tenía ninguna noticia del interior ni del exterior que comunicaries.
Los suplicatorios
Ha llegado hoy a Madrid un oficial de la guarnición de Valencia que es portador de los suplicatorios para procesar a Barral y al diputado de la camiseta.
Dicho oficial hará entrega de los documentos al general Luque.

Los republicanos
Se han reunido los primates de la conjunción republicana socialista para ocuparse de la demora en firmar el documento redactado por Lerronx.
Se convino en que era urgente la firma y publicación del manifiesto por exigirlo así no solo deberes políticos, sino hasta sentimientos de humanidad (Se refieren a la sentencia por los sucesos de Cullera).
La acción concertada entre el partido de conjunción republicana socialista y el radical entienden que es necesaria para evitar que se consuma un error jurídico. Llamamos error jurídico a la sentencia a que antes aludimos.
También dicen que deben unirse para evitar que el gobierno haga política inclinándose a la derecha, cosa que no hemos notado lo que formamos en las filas de la derecha.
También tiene la nota oficiosa una alusión a los conservadores, diciendo que los radicales y los conjuncionistas deben ejercer una acción común para evitar que vuelva al poder un partido que aún no ha hecho penitencia de su culpa.
Asimismo dicen que deben trabajar para evitar aventuras guerreras y para levantar el espíritu nacional deprimido con estos gobernantes que no tienen de democratas más que el nombre.
Termina diciendo la nota oficiosa de los conjuncionistas, que esa minoría está dispuesta a hacer to-

da clase de sacrificios, menos el de su personalidad como partido, para llegar a una inteligencia, a una alianza circunstancial con los lerrouxistas.

Ministro
El día 20 marchará a San Fernando el ministro de Marina señor Pidal. Le acompañará el almirante señor Viniegra.

Los reos de Cullera
El redactor de "La Epoca", que marchó a Sueca para informar a su periódico del Consejo de Guerra, al regresar hoy a Madrid, publica en dicho periódico un artículo afirmando que es exacto que durante uno de los descansos, los criminales reprodujeron la escena de los asesinatos.

Presenciaron la reproducción el abogado defensor del procesado Llopi y varios militares defensores de otros reos.

Resulta, pues, que aun cuando los periódicos republicanos niegan que esa escena se reprodujo, afirman que se verificó el redactor de "El Imparcial", Sr. Fernández Canela, y el de "La Epoca", que la presenciaron y redactores de "El Debate", del "Mundo", y de otros periódicos de diferentes matices políticos.

Conferencia
El teniente coronel Sr. Fernández Silvestre, ha celebrado hoy una larga conferencia en la que se ocuparon de Alcázarquivir y Llarache.

Mas de Cullera
Valencia.—Ochero uno de los procesados para quienes el fiscal pidió terrible pena, se encuentra enfermo en la cárcel. Lo visita el médico de la prisión.

Informe del auditor
Valencia.—Se asegura que el auditor de Guerra ha evacuado informe sobre la sentencia dictada por el Consejo de Guerra de Sueca, pero se ignora en absoluto el informe.

Un capricho
Valencia.—El Chato Cuqueta, uno de los procesados por los crímenes de Cullera ha pedido ser retratado con el alcalde de Sueca y se ha accedido a la petición.

Una querrela
El procurador nombrado por los diez tenientes de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, asistió esta mañana al juzgado para intentar la conciliación con el concejal socialista don Vicente Barrios, que en la penúltima sesión municipal dijo que los tenientes de alcalde madrileños recibían dinero de los panaderos.

En el acto del juicio, el concejal Barrios dijo que salvando todos los respetos a las personas, tenía que decir que había acusado a las autoridades, que mantenía la acusación y que oportunamente aportaría las pruebas de su afirmación.

Sobre lo mismo
Paralelamente, con esa acción judicial, se instruye un expediente gubernativo. El alcalde ha nombrado instructor al concejal señor De Carlos, el cual ha publicado un edicto haciendo saber que diariamente oír a cuantas personas se presenten a formular cargos.

Sinecuestación
El Rey no ha contestado todavía a la carta que le dirigió la infanta Eulalia pidiéndole perdón.

Para un monumento
Valencia.—El Ayuntamiento de Calanda ha remitido 150 pesetas al general Echagüe para el monumento que se piensa erigir en honor de las víctimas de Cullera.

Clemencia
Valencia.—El Presidente del Circulo Obrero de Silla ha telegrafiado al general Echagüe pidiéndole clemencia para los reos de los asesinatos de Cullera.

Aprovechados
Barcelona.—Están siendo muy censurados los lerrouxistas porque aprovechan los últimos días que les quedan de tener mayoría en el Ayuntamiento para colocar a los suyos y realizar actos semejantes.

Miscelánea

Una arqueta histórica
Hace unos cuantos meses por la prensa anticlerical circularon noticias contra el cabildo de Palencia, de quien se decía que había vendido una arqueta histórica de valor extraordinario.

La noticia era una de tantas patrañas de las que esa prensa utiliza para combatir a la Iglesia.
Cuando ya nadie se acuerda de aquella campaña el cabildo catedral de Palencia ha querido dar una prueba de su desinterés y esta mañana ha llegado a Madrid una comisión de su seno, trayendo la célebre arqueta.

Estos señores canónigos han visitado a Canalejas y visitarán al Rey, a quien entregarán la arqueta. El monarca la enviará al Museo arqueológico.
En premio a este acto el Rey concederá al Cabildo Catedral de Palencia el título de Excelencia.

Felicitaciones
El Rey ha recibido innumerables telegramas de felicitación por el natalicio de la nueva infanta.

Cortesías
Hoy han estado cumplimentando al Sr. Canalejas el Cardenal Pro-nuncio de S. S., los cardenales arzobispos de Sevilla y Valladolid y el señor Obispo de Astorga.

De cacería
El Rey ha marchado esta mañana de cacería al Galapagar, invitado por el marqués de Santillana.

Le acompañan entre otros los marqueses de Viana y de la Torre-cilla y el coronel Echagüe.

Bautismo
Es probable que esta misma semana se celebre el bautismo de la nueva infanta. Esta pesa tres kilos y medio.

Será madrina la infanta doña María Teresa.

Las carreteras
El señor Gasset ha recibido hoy la visita de varias comisiones de provincias, que se lamentan del mal estado de las carreteras en sus respectivos términos.

El señor Gasset les contestó en términos idénticos a como lo ha hecho a otras comisiones que le han hablado del mismo asunto.

"La Gaceta"
La de hoy publica entre otras cosas lo siguiente:

Anunciando haber ocurrido casos de cólera en varios puertos del Asia.

Acta de la presentación de la infanta ayer nacida.

Narración del acto solemne en que el Rey impuso las birretas a los nuevos cardenales.

De guerra
El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", publica hoy los reales decretos de este departamento que ayer firmó el monarca.

Destinos en artillería é intendencia militar

De emigración
Ha marchado hoy a la Coruña el secretario de la Junta Superior de emigración.

El objeto de su viaje es averiguar si es cierto que se ha tenido sin entregar los socorros debidos, varios días, a unos pobres emigrantes que esperaban la llegada de un vapor para trasladarse a América.

Caso de ser ciertos los abusos se impondrá el debido correctivo, evitándose la repetición de estos hechos pues se depurarán ahora las responsabilidades que procedan.

Nodriza
En breve llegará de un pueblo de la provincia de Santander la nodriza que ha de amamantar a la nueva infanta.

El estado de salud de esta y de su madre es satisfactorio.

Lo de Melilla no mejora
La situación nuestra en Melilla no es tan halagüeña como dice el gobierno, pues continúan las agresiones y los actos de pillaje.

El día 6 fué tiroteada la posición de Ishafen, resultando herido el cantinero Silvestre Lorenzo. Los rifles se llevaron de una tienda de campaña las herramientas que se utilizaban para construir nn camino.

Del poblado El Garb, se llevaron 800 cabezas de ganado. Han desaparecido cuatro soldados de la policía indígena.

Setemem acontecimientos de gravedad, pues ha engrosado la jarca.

El Rey a Andalucía

Granada.—A primeros de Enero vendrá el Rey a cazar a Lachar, fiaca del conde de Benalua y a Trasmugas que lo es del conde de Agreia. En los palacios de las mismas se llevan a cabo los preparativos necesarios.

Barco a pique

Cádiz.—Esta madrugada se supo en Cádiz que a dos millas de Cabo Espartel, en el Estrecho de Gibraltar había naufragado un buque.

Parece que al iniciarse el naufragio pidió auxilio valiéndose del aparato de telegrafía sin hilos que llevaba a bordo.

El vapor es inglés, se llama "Celi", y desplaza ocho mil toneladas.

Se ignora el número de naufragos, pero se sabe que afortunadamente no han ocurrido desgracias.

De Gibraltar salieron a toda máquina varios remocadores. También salieron de Tánger para prestar auxilio.

De Caúz salió el "Llovera", y se preparaban otros mercantes.

El nuevo cañonero español "Olaya", salió en los primeros momentos por orden del comandante de Marina.

Ayer millonario, hoy pobre
San Fernando.—Ha fallecido en esta D. José Vea Murguía uno de los propietarios del astillero en que se construyeron grandes barcos, entre ellos el crucero "Carlos V". El señor Vea Murguía ha muerto pobre.

Huelga
Dos Hermanas.—Continúa la huelga de zapateros. Se teme que los secunden los toneleros.

Donostiarra
San Sebastián.—Reina gran temporal en esta costa.

—En un pueblo vecino se ha declarado un violento incendio. Se han enviado auxilios.

Los escolares
Valencia.—Los escolares continúan en huelga. El claustro espera la llegada del rector señor Machi, para tomar un acuerdo.

Felicitaciones
Valencia.—Las autoridades y la nobleza han telegrafiado al Rey felicitándole por el nacimiento de la nueva infanta.

Un buzo muerto
Ceuta.—Continúan los trabajos de salvamento del buque griego "Evantia". Al volar con dinamita un trozo de la roca, en que se halla aprisionado el buque, ha muerto el buzo Hermes, enviado por una casa de salvamento de Gibraltar, a cuya plaza será trasladado el cadáver.

Enfermo
Barcelona.—Se encuentra enfermo el gobernador civil señor Portela.

Imprenta "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

SOCIEDAD ANONIMA CROS

BARCELONA

Primeras materias para abonos — Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Servicio gratuito de sus oficinas técnicas, tales como análisis de tierras, consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos y envío de varios folletos. Director de las oficinas técnicas, D. Juan Gavilán. Apartado 6, Madrid.

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, N.º 16



Neurastenia, Anemia y Debilidad General

Su curación con el

MIOGENOL DEL DOCTOR M. CALDEIRO

Salud - Fuerza - Vigor

Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal. Remedio soberano para el Agotamiento de los Nervios, Convalecencias, Enflaquecimiento, Anemia, Tisis, Paralisis, Vértigos, Trabajos Anormales, etc.
El Miogenol se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo.
Los maravillosos efectos que el Miogenol produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.
Entre los medicamentos de su especie, El Miogenol es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—El Miogenol no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario es un gran estimulante.
El Miogenol tonifica. El Miogenol fortifica. El Miogenol evita la inflamación de las piernas. El Miogenol evita los vértigos y mareos.

De venta en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar, núm. 2, Farmacia.

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositario en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

GRAN CERERIA

Blanqueo de ceras
Albaida
(VALENCIA)

-- Fco. de P. Monzó Plá --

BUJIAS, INCIENSO LAGRIMA. PERFECTA ELABORACION DE CIRIOS

HACHAS Y CERILLAS EN TODOS TAMAÑOS, CLASES Y COLORES

Velas, cirios, blandones y hachas	kilogramos	Pts. Cts.
Clase superior n.º 1 marca Monzó Plá.	4	3 50
" " " " " " " " " " " "	3	3
" " " " " " " " " " " "	2 25	2 25
Bujías esteáricas	1 80	1 80
Velas pizadas, clase superior.	6	6
Inciense lágrima, superior 1.ª	2 50	2 50
" " " " " " " " " " " "	2	2
Cerilla 2 reales más en kilo en todas clases		

Esta Fábrica garantiza su producción en todas sus clases.
Pida el cliente la clase que quiera y si ésta no resulta de su agrado al recibirla, la devuelve siendo de mí cuenta cuantos gastos se ocasionen por portes.
El género es franco de portes y envases hasta la estación de destino siempre que el pedido sea de 40 kilos en adelante. Cuando éste no llegue á 40 kilos, serán los portes de cuenta del comprador.

Si el pago se hace á los 30 días abonaré el 6 por 100; si se hace á los 60 días el 4 por 100; y si á los 90 días el 2 por 100; cuyo beneficio hago á mis clientes por haber suprimido los viajeros, y esta reducción de gastos quiero que sea en favor de todos mis compradores.—Las bujías á 30 días y sin plazo descuento.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

Banco Aragonés Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotes para niños y niñas

Vasco Navarro Seguros contra los accidentes del trabajo

Mútua Española Constituida bajo el patronato del "Banco Aragonés, de Zaragoza.—Asociación de previsión y socorro.—Seguros para en caso de enfermedad, invalidez y muerte.

PIDANSE DETALLES
Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén
Don Antonio Conrotte
Oficinas: calle Alfaro, núms. 28 y 30 CORDOBA

Almacenado de aceites

Los cosecheros, que por la gran importancia de la cosecha actual no tengan suficientes vasijas para guardar sus aceites, pueden almacenarlos en los magníficos depósitos subterráneos que la casa CARBONELL Y C.ª, posee en sus Docks de San Antonio (Torre Malmuerta), con cabida de 120.000 arrobas y en depósitos separados de 1.000 á 4.500 arrobas, cada uno, que se arriendan por módicos precios.

Además de la economía que estos almacenes reportan en las faenas de entrada y vacie, tienen la ventaja de no perjudicar los aceites por los cambios de temperatura.

Pidanse detalles en casa de dichos señores, Angel Saavedra, 13. Córdoba.

Almanaque de Ntra. Sra. del Pilar para 1912

Interesante librito de propaganda que los devotos de la Virgen del Pilar deben repartir á sus amigos, encargándose cada uno de colocar ó regalar una docena al menos. Contiene: calendario muy completo y artículos de lectura piadosa y amena; cuentos, poesías, coplas de jota, crónicas anual del culto y devoción á la Virgen del Pilar, etc., etc. Colaboración de ilustres literatos Ofrece á sus lectores 700 regalos. 1 ejemplar, 55 céntimos; 11 ejemplares, 6 pesetas. Descuentos importantes pidiendo 100 ó más. Envíese el pedido, juntamente con su importe, en Giro Postal, libranza de Giro Mutuo, ó sellos de 15 céntimos, á J. M. Azara, Director de «Anales del Pilar» Apartado 59-Zaragoza.

A la misma dirección pueden encargarse Placas de la Virgen del Pilar, en hierro esmaltado, para colocarlas en las puertas, automoviles, coches, etc., á 1'50 pesetas una; y también otros artículos de propaganda. «Anales del Pilar» es una revista mensual que sólo cuesta 3 pesetas al año.

ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA

- 1.ª Sinfonía.
- 2.ª Exhibición de tres magníficas películas.
- 3.ª Todas las noches exhibiciones cinematográficas y números de variedades.

Instituto General y Técnico de Córdoba
Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS	
Temperatura máxima al sol y al aire libre.	14 20
Id., id. á la sombra y al aire libre.	11 80
Id. mínima á la sombra y al aire libre	7 60
Id. media á la sombra y al aire libre.	9 70
Oscilación	2 20
Agua de lluvia en milímetros	39 00
Agua evaporada en milímetros.	1 20
OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA	
Altura barométrica, en mm. á 0°.	749 40
Temperatura á la sombra.	10 80
Id. de termómetro húmedo.	10 20
Tensión del vapor.	9 00
Humedad relativa	92 70
Estado del cielo	Nuboso.
Dirección del viento.	0.
Fuerza.	Ventolina
Velocidad en kilómetros	57
Córdoba 13 de Diciembre de 1911 El Catetico de Física, Rafael Vázquez.	

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Mesotan, Mentol, Alesantor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositario en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

BODEGA

Vinos finos de Montilla y de los Moriles

Calle Deanes, número 8

Venta de todas clases de vinos, desde medio litro en adelante á precios de bodega.

Depósito de la marca GLADIADOR.

Horas de despacho, de las 8 de la mañana á las 9 de la noche.

Se sirve á domicilio desde una arroba en adelante.

Papel para envolver

Ambrosio Morales, número 6

Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos especialmente en Andalucía

Aleación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Cáceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirijanse á la casa constructora. Pídanse catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de



Carabanchel Bajo Madrid

FERNANDO GUIJO

Cirujano

Dentista



GONDOMAR N.º
Donde está la fotografía.

